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汽车被砸出了窟窿
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近日，黄浦区举行寒冬送

暖活动，全区十个街道的五千

名贫困老人在各自的居委会免

费领到了由慈善基金会分发的

过冬物品，这批物品总价值达

到 250万元。市、区慈善基金

会领导出席了发放仪式。这些

过冬物品将在全区的各个居委

会发放，对于行动不便的老人，

义工们还将送上门。区慈善基

金会希望通过此次活动让老人

们安心过冬，快乐过年。

青浦区
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城市车辆停车诱导系统通

过诱导屏发布车位信息，引导

行车人及时选择合适的停车场

车位。因此，经过现场多次查

看，2013年区交通运输管理署

在城区范围内设置了停车库诱

导系统。本系统共安装了 33

块停车诱导屏，其中设置在进

城方向主要道路的诱导屏 12

块；路口的诱导屏 10块；主要

停车场入口前的诱导屏 11

块。系统提供各个区域内停车

场的相关信息，切实有效地加

强了对停车场的管理。同时，疏

导交通、缓解拥堵、充分发挥道

路和设施系统的功能，进一步

改善了道路周边环境，提升了

青浦地区形象。

大团镇
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近年来，大团镇金石村党

总支在镇党委、政府的正确领

导和具体指导下，以学习借鉴、

灵活运用“四议两公开”工作法

为抓手，让村民的事情自己议，

自己定、自己督。

“四议”指的是村党总支提

议、村两委会商议、党员大会或

党员代表会议审议、村民大会

或村民代表会议决议；“两公

开”指的是决议内容公开；决议

内容实施过程及结果公开。“四

议两公开”注重决策内容具体

化，决策环节精细化，决策程序

灵活化，决策主体明确化，切实

解决了一些涉及村民自身利益

的重大事项和历史遗留问题。

新岗位卯足劲干

2002年5月，刘芸从市消防局

转业到地方，被安排到湖南路派出

所出任淮中、东湖两个居民区的社

区民警，守护3000多户居民的平

安。“第一次看老民警调解，头也炸

了，怎么会有这么棘手的工作。”刘

芸原是上海武警军乐队低音大提琴

手，以前几乎每天与琴为伴，如今要

管理的辖区范围那么大，又是天天

与人打交道，她觉得“很吃力”。

刘芸很要强，仅是跟辖区内所

有社区单位都熟络起来，她就用了

整整两年。居民们夸她是名副其实

的“好民警”，刘芸却坦诚地对记者

说：“那几年，真是甘苦自知。”

2006年4月29日，刘芸的父

亲突发大面积脑梗紧急送往医院，

医生诊断病情严重嘱咐亲属不要离

开。“可是还有两对居民等着我调

解，把父亲安顿好，我就跑回居委”。

当晚刘芸在医院守护了一个通宵，第

二天一大早，她又回到居委会继续调

解纠纷。下午三点，母亲急电：“父亲

不行了，一直在等你！”刘芸顿时觉

得天塌下来了，一路哭一路跌跌撞

撞冲进病房。也许感觉到女儿的到

来，父亲方才撒手西去。“差点就来

不及了，可是父亲已经听不到我的

声音了。”

刘芸的父亲是著名儿童音乐

作曲家刘明将，一生创作了《弯弯

小镰刀》等近千首儿童歌曲。但未

能在他临终前吟唱一曲，令刘芸抱

憾终身。

父亲走后，刘芸也接到调令，

调任兴武居民区。亲人的离世与工

作调动，都曾令刘芸备感惋惜。

老本行派大用场

初到兴武居民区，刘芸就发现

那里的居民不太关心居委会的工

作，邻里之间也很冷漠。怎样才能

突破僵局呢？得知居委会几年前成

立了一支合唱队，有近十名队员，

“我来做指挥吧，这是我的老本

行。”刘芸敏锐地察觉到机会来了。

很多居民不知道，刘芸多才多

艺。她曾于2002年代表徐汇分局

参加电视台《五星奖大擂台》节目，

展示了演唱、戏曲、钢琴、大提琴、

手风琴、琵琶等多项绝活，一举夺

得冠军。2012年春节，她还曾随上

海市公安局上海警官合唱团赴维

也纳金色大厅演出。

合唱队来了专业老师，一传

十、十传百，从近十人发展到四五

十人，连相邻居委会及外区的居民

都慕名而来。

很快，居民们都成了刘芸的

“粉丝”：刘芸有演出，她们会跟去

现场送花；刘芸检查楼道堆物，她

们红着脸说：“刘警官，一句话，明

早就清理掉！”有邻居争吵，听了刘

芸的话就能冰释前嫌。“刘警官说，

你们有力气吵架，还不如跟我们一

起唱歌！”

居民区书记说：“在这里走街

串巷，刘芸的才艺都浪费忒了！”刘

芸却笑着说：“舞台上的辉煌已经

过去了，我现在把自己的爱好带到

居民区，居民的艺术修养提高了，

自己也能减压放松。”

除隐患绝不手软

2012年 4月，刘芸调任张家

弄居民区。“张家弄绝大多数是砖

木结构的旧式里弄，还曾连续两年

发生火灾，每次都殃及八九户居

民，这是我至今面临的最大困难。”

为此，刘芸每周四带领消防志愿者

队伍重点检查集体宿舍、独居老人

家庭、外来租户、房屋结构特别差

的房屋，曾多次扑灭蹿出的火苗。

居民区内有一家小吃店，长期

占用公用部位、消防通道，厨房间

乱倒垃圾、致使污水横溢。有居民

上门反映，店主指着来人的鼻子就

骂：“谁敢找事，就挑断谁的脚筋！”

刘芸偏偏不怕邪，往他们店堂

里一坐，喝道：“你试试看，我就是

不怕死！”几次较量之后，店主不仅

归还公用部位、消防通道，还新砌

了排水沟，小区环境大为改观。“最

让我意想不到的是，外地发生重大

灾情，店主竟会主动跑来居委会捐

款，”张家弄居民区党总支书记曹

秀娟说，“有了刘警官，我们的腰板

也硬了。”

刘芸明年要退休了，采访中曹

秀娟数次语塞：“我们都舍不得你

走啊！”“不要难过呀，”刘芸说着眼

眶也红了，“我肯定跟侬手牵手做

到最后一天！”
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日前，84岁的成都市民刘大

爷和老伴、保姆一起前往银行办

理业务。不料，他们在经过附近某

小区时，小区墙体的外墙砖掉落，

击中了刘大爷的头部，随后，刘大

爷被送往了医院，头部缝了 10

针。小区物业承诺，将支付老人所

有的医疗费和营养费。

外墙瓷砖掉落行人遭殃

事发当天下午 3点半左右，

84岁的刘大爷和老伴、保姆一起，

前往盛隆街附近的银行办理业

务。就在三人边走边聊天的时候，

头顶上方竟然掉下不少硬物。

“根本没回过神来，就听到周

围一阵噼噼啪啪的响声。”保姆王

女士说，在闪躲时，王女士的头部

和右脚被硬物击中。“我赶紧去拉

两位老人，就看到老爷子倒在了

地上，一只手还捂着后脑勺。”情

急之下，王女士赶紧拨打 120，并

顺着硬物掉落的方向抬起了头。

“原来掉落的是附近小区的外墙

墙面，地上也掉了一地。”随后，刘

大爷被送往医院。保姆王女士伤

情较轻，属于擦伤并无大碍，但是

老人头部的伤口较大，缝了 10

针。

碎片四溅殃及
=

辆轿车

记者随后赶到事发现场，只

见出事的地上掉满了外墙的瓷

砖，形状大多为拇指大小。“这里

来来往往这么多人，现在瓷砖已

磨碎得比之前小了。”附近居民张

女士说，她是听说有人被砸伤后，

赶来看个究竟。“我也没有搞懂，

这好端端的外墙，怎么会脱落

呢？”

在此次“瓷砖空降”的意外

中，除了刘大爷和保姆被击中以

外，“受伤”的还有停在小区附近 5

辆轿车，“我刚下车，就听到瓷砖

碰到车顶的撞击声，然后旁边几

辆车的玻璃就被砸出了大小不同

的窟窿。”一名车主说，在 5辆车

中，受“伤”最严重的一辆红色轿

车，在车辆的右后方车窗，被瓷砖

砸出的窟窿有碗口大小，胳膊可

以直接伸入车内部。“物业已紧急

联系了车主。”

物业全额赔付修外墙

“这确实是我们的问题，将进

行全额赔付。”该小区物业经理

说，对刘大爷遭遇到的意外，物业

愿意赔付费用，“我们承担老人的

医药费、护理费和营养费等。对老

人造成的伤害，我们感到很抱歉，

希望他能早日康复。”

对于受损的车辆，物业已和

车主签订了“承诺书”，承诺车辆

的维修费用，车主因此事所花费

的路费，都由物业进行承担。目

前，小区已准备对受损的外墙面

进行修复，“不能让别的行人再

次遭到意外，我们一定全力维

护。”
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露旻摘编自)华西都市报*
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近日有武汉

市民投诉，汉口

利济北路利民大

厦外搭建了一个

3层楼高的升降

式观光电梯，居

民们担心影响整

栋楼的安全。

对此，宾馆

管理人员苏女士

解释说，这家酒

店是新开的，由

于大厦只有一部

老旧电梯，如果

房客都从这部电

梯出入，会影响

居民的出行和安

全。“我们是为了

避免打扰居民，

才花 20多万元

装的这个电梯。”

记者走访了

居 委 会 和 质 监

局，两者均表示

这是违法行为。

记者从武汉市国

土 规 划 局 了 解

到，《关于武汉市

住宅增设电梯的

指导意见》规定，

增设电梯应经本

单元内 2/3业主

同意。增设电梯

施工前，施工单位应到区

质量技术监督部门办理手

续，竣工验收合格后应向

社区建设部门备案。

露旻摘编自)武汉晚报*
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“2013年真是个丰

收年，物业费好收多了。

推脱着不缴物业费的业

主，基本没有了；好多邻

居都认识我，一碰上面就

会乐呵呵打招呼，我心里

自在啊！”说这话的是家

住白云山庄的周纯宜周

阿姨，她今年 71岁，在

小区里做了 6年的业委

会主任，从 2013年 1月

1日起，还兼任了白云山

庄物业公司的法人代表。

他们业主自助管理的一

个白云山庄，却在一年里

净赚 10万余元利润，周

阿姨觉得值了。

没有物业肯接手

白云山庄位于环城

西路南段，1995年交付，

是宁波为数不多的“自助

物业”小区。小区里有60

幢别墅，还有 92户居民

住在4幢小高层里，一共

152户业主。据了解，该

小区基本没有业主共有

产业，管理经费全部来源

于物业费。周阿姨说，

2012年底，因为收不齐

物业费，物业公司打了份

报告走人了。“当时剩下

个烂摊子，也没别的物业

公司肯接手，无奈，我们

只能自己干了。”

周阿姨向记者透了

底：“白云山庄的小高层

目前每月每平方米的收

费标准是 1.2元，这在宁

波市的小高层住户里，算

较低标准了。截至去年第

三季度，利润达到 10万

元整，剩下的第四季度，

预计收益有 2至 3万

元。”只有152户业主的

小区，不聘请物业公司，只由业委

会自聘人员管理，怎么就赚了 10

多万元呢？

物业费用在小区建设上

“凡是物业有什么决定，都由

我们业委会开会后拍板。”周阿姨

说，物业的 12名员工全

由业主们聘用，其阵容

是：1名负责人老庄、1

名会计兼内勤、6名保

安、3名清洁工、1名维

修工。他们各司其职：老

庄负责运转整个物业公

司，会计是做账的，保安

采用轮班制，两人搭班，

一个负责小区管理，一个

负责小区巡逻；清洁工负

责小区公共部位的打扫、

绿化的修葺；维修工几乎

是杂务的负责人了，哪儿

有需要就奔向哪儿。

那赚来的 10多万

元打算怎么用呢？“当然

用在业主身上喽，全投到

小区建设上去。小区建

设有 18年了，老小区需

要修补的地方很多的。”

周阿姨表示，业主上缴的

每一分钱，他们都会精打

细算地用：“把每分钱都

算准了，用在刀口上，这

才是自助物业最得人心

的地方。”

物业电话被

称为"
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走出物业办公室，记

者沿着水泥路一路逛着。

正值周六上午，小区里三

三两两的居民散步的挺

多，记者随机采访了几位

业主。

张阿姨在这里住了

12年，她经历了物业换

届，说：“业委会自己管，

大家都没尝试过，他们工

作很积极。就拿那个环

保锅炉来说，花了好像几

千块钱吧，每天烧废旧的

树枝、树叶，废物利用嘛，

就能供我们居民天天打

到热水，基本上是每户人家都能

有四五瓶。”赵先生住在D幢小高

层，他把现在的物业比作了海曙

的“81890”：“物业那电话就像客

服热线，我们习惯叫做白云山庄

的‘81890’，真正是‘拨一拨就灵’

啊！” 露旻摘编自)现代金报*
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头的社区民警刘芸显得英气逼人' ,刘警官- (大

老远!一家饭店的经理热情地打起招呼!刘芸微

微一笑!对记者说#,社区民警的工作!粗也可以

细也可以! 张家弄居民区所有餐饮店的消防工

作我每月都要查' (

刘芸是湖南路派出所仅有的两位女社区民

警之一!先后在
+

个居民区工作过' 居民区里的

小商小户!对她又敬又怕.而认识她的居民!都

夸她$一身正气('

!

社区民警刘芸/左二0与志愿者一起检查居民区消防安全工作 陈颖 摄 这个小区业主为啥接纯净水洗衣洗菜
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最近，家住城北的麦先生发

现小区里的自动售水机特别火，

经询问，是小区物业通知，让办水

卡的业主在今年 1月 20日前把

卡里的水用完，一桶水 1元钱，水

卡里还有几百块的业主只好“突

击”接水，喝不完的就用来洗衣服

洗菜。

前年 10月，北二环皇家园林

小区的麦先生看到小区内自动售

水机上写着 5升 =1元，感觉价

格划算，办了一张价值 200元的

水卡，一年多用了 70元。去年年

底，麦先生路过小区自动售水机

时，发现刷卡接水的人比往常多

了许多，一问才知是物业发了通

知：“各位住户：因‘西安饮水思源

环保科技有限公司’暂停营业，先

通知各业主尽快将卡内剩余水用

完，逾期此卡将作废。有效使用时

间：2013年 12月 20至 2014年

1月 20日。”此时，麦先生的水卡

上还有 130元，他算了一下，离作

废时间还有 20来天，每天至少接

6桶水才能用完。麦先生 50多岁

的母亲每天几次下楼接水，除了

喝水外，接回来的水倒在桶里，用

来洗衣服洗菜。

日前，记者以业主身份拨打了

办水卡业务电话，问水卡里剩余的

钱是否能退，对方表示售水机已移

交给物业，应该找物业。随后再拨

打该手机，无人接听。拨打水卡上

的电话号码，已经停机。在网上查

到该公司办公地址在和平路，留的

多部业务电话只有一部无人接听，

其余均欠费停机。
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去年年初，西安市西城芳洲

小区的西门空地和绿地上多出了

一处围挡。起初，小区业主以为这

里要进行绿地改造，没想到几个

月过去之后，大家发现这里盖起

了一栋 4层高的立体车库，再一

打听才知道，这个车库竟然是隔

壁的西城摩尔小区建在这里的。

自家小区被别的小区盖上了车

库，这让西城芳洲小区的业主很

难接受。

刘先生是三年前搬入西城芳

洲小区的，他说：“这片地以前是

小区的西门，前面还有通道和一

片绿地，去年年初开始围挡的时

候，大家以为要改造绿地，结果发

现里面被盖上了房子，这下弄得

老人想晒太阳都没有地方去了。”

小区业主经过多方打听得

知，这里盖起的是一座立体车库，

里面同时还有一些商业用的商

铺，“最令我们气愤的是，这个盖

在我们小区里的车库，居然属于

隔壁的西城摩尔小区。在盖的过

程中我们完全不知情，加盖车库，

还拆了我们小区的围墙，并且堵

塞了消防通道。最近一段时间，小

区就有两户居民家里被盗了。”刘

先生说，知情后，小区业主多次抗

议，但施工却一直没有停止，现

在，这个地下一层地上四层的立

体车库已经主体完工。

业主把矛盾反映给了西安市

规划局莲湖分局，日前，立体车库

的开发方和西城芳洲小区的业主

代表在规划局的会议室坐了下

来。对于在别人小区里盖车库，开

发方也知道有错在先，于是答应

以后立体车库建好之后可以供双

方小区业主共同使用。为了保证

西城芳洲小区业主的安全，立体

车库的开发方答应建一道临时围

墙。虽然还有一些细节上的问题，

但是小区业主还是答应可以继续

商量。

“我们也知道大家都应该相

互理解，现在车位这么紧张，其实

加盖立体车库也不一定是坏事，

但起码要做到尊重别人，让别人

知情吧。如果连个招呼也不打，还

破坏别人小区的安宁生活，确实

说不过去。”几位业主代表说。
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记者 金霏


